

昭和56年11月15日発行(毎月2回1日・15日発行)／編集・発行／南国市広報委員会／企画局／企画財政課広報広聴係



ブタとたわむれる子どもたち

(11月4日、農業高校で)

あなたと市政をむすぶ★★★★★

広報 なんこく 11/15 1981 No.347

編集・発行／南国市広報委員会

# 国府地区 市政こん談会



## 養鶏の悪臭

なんとかならないものか！

まず、小笠原市長は「このようにじかに合って話し合つて、私たちの至らない所を指摘いただることは意義あることです。率直に言つて私どもは、市議会、職員組合、そしてみなさん方市民の三者の取り巻きの中で、行政を進めて行かなければなりません。ご質問に対しても十分な説明や答えが申し上げにくい点もあるかも知れませんが、ご理解を深めていただけるよう努力をしたいと思います。」といひさつ、討議に入りました。

「よう努力をしたいと思います。」上  
のいきつ、討議に入りました。

まず、小笠原市長は「このようにじかに合って話し合つて、私たちの至らない所を指摘いただることは意義あることです。率直に言つて私どもは、市議会、職員組合、そしてみなさん方市民の三者の取り巻きの中で、行政を進めて行かなければなりません。ご質問に対しても十分な説明や答えが申し上げにくい点もあるかも知れませんが、ご理解を深めていただけるよう努力をしたいと思います。」といひさつ、討議に入りました。

昔は土佐の都があり、南国市で最も文化財の豊富な国府地区で、十一月六日夜、初めての市政懇談会が開かれました。

育長、その他関係課長が出席、地区の「かかえる問題」について話し合いました。

う一つ納得がいかない感じでした。  
僕は十時半に終り、もつと時間を持つての話も出でてきました。

が多くあります。体育馆についても、白木谷小や奈路小のように、ないところもあり、まず、そこから手をつけなければなりません。整地についても、来年度にできるかわからない状態です。

□公民館の改築は、五十七年度の約束ですが、市としてはどのくらいの規模を計画しているのか。

■約束の五十七年度は、文部省の補助金はほとんどなく、市の持ち出しが大きくなります。そこで、木材団地の関係で通産省の補助金を出すので、それを使って行う計画です。しかし、そのお金で他の事業もしなければならないので、規模などはつきりは言えませんが、比江のグランドに、ソフトボールなどができるよう、フェンスを作つてほしい。また、進入道や駅場の整備をしてほしいが……。■フェンスを作るにはとても費用がかかりますし、このグランドは暫定的なものですので、施設整備には問題があります。

□養鶏場の悪臭と糞尿の被害に地区民は長い間悩まされ、その被害も国府・領石・久礼田へと広がっています。ハエの異常発生も起これ、地区民にとって事態は深刻です。これに対し、市の対応はあまりないようで、事態はまったく良くなりません。市は、日常管理や施設の改善を指導するなどして、もつと積極的に取り組んではほしい。

■この問題は、九月議会でも取り上げられ、どう対処して行くか現在検討中です。一応、法律で悪臭の規制範囲が決められていますが、その範囲に入らず、規制できない面もあり、行政として不可能な部分もあります。しかし、県など、関係機関の意見も聞きながら、市の大きな課題として取り組みます。□税の徴収率が低いように聞きますが、実状はどうなのか。

■県下の他市に比べ、国保税も含めて徴収率は低くありません。

う一つ納得がいかない感じでした。  
僕は十時半に終り、もつと時間を持つての話も出でてきました。

あすの親のための学級から

「しっかりした  
子ども育成の大道」

講師 塩田正年  
(高知大学教育学部講師)

小さな子供は、大人のような能力はありませんが、感覚はものすごく発達しています。たとえば、小川の流れを大人は「さらさら」と一言で片付けてしまいますが、ある子供は、「さら、さらる、びる、ぱる、どぶる、ぼん、ぼちゃん」と言い表わしました。何と豊かな表現でしょう。

現在、子供の荒廃が急速に進行していますが、その原因の多くは乳幼児期の家庭教育の欠陥にあると言われます。猫でさえ違った環境で育てば違った猫に育ちます。まして、人間の子供の成長はなおさら環境に影響されます。家庭と、いう環境です。

皆さんは、インドで狼に育てられた子供の事を、聞いたことがあります。乳幼児期に狼に育てられた子供の保護されてからの成長を記録した本がここにあります。

重要な意味を持っているのが「ことば」です。人間の言語生活において「話す」ことは三十音、「聞く」ことは五十音、「読む」とは十五音<sup>（文部省）</sup>、文章を「作る」ことは五音<sup>（文部省）</sup>であるといわれています。つまり、乳幼児にとって話すことと聞くことが全てですので、お母さんとの語らいの中で使われていることばが、乳幼児の心をつくり、知恵をつくっているのです。夫婦共働きで忙しいからといって、放つておいてはいけません。できるだけ子供とスキンシップをし、親の生の声で、豊かな表情で、話しかけてやってください。子供をテレビに取られないよう気をつけてください。

ところで今、家庭内暴力や校内暴力が問題となっていますが、一番ひどい国はアメリカです。ミルクで子供を育て、母と子のスキンシップの少ない国ほど、この傾向

家庭での教育をおろそかにしていいのでは問題は解決しません。また、元肥が良く効いているのかをもう一度振り返ってみてください。次に、家庭教育における父親の役割について述べてみます。

最近、子育ての場から父親が逃げ出していく傾向が一般的です。つまり父親は「仕事一筋」であり、子供の教育については任せないのであります。しかしこれでは良い家庭教育はできません。父親が子育ての土俵から下りている家庭、妻の言ひなりになっている家庭の中に、家庭内暴力の発生する半が非常に高いのです。子供に父親の「厳しさ」を教えることが大切です。子供の小さな時に「厳しさ」のある教育をしておかなければなりません。これができないと「我慢のできない子」「甘ったれの子」に育ちます。厳格さを子供の年齢別にあてはめてみると、〇歳から六歳まで

るというデータがあるのをご存知でしようか。それは珠算や卓球をやることによって、集中力がつくからです。集中力をつけることは、知能を高める大きな力となります。私が以前いた小学校のことですが、朝起きて洗顔せず朝食抜きの児童が、何んとクラスの $\frac{1}{4}$ もいたことがあります。基本的なしつけが全くできていないのです。社会情勢の変化で其働きが増え、お母さんが朝疲れているのはよくわかりますが、朝食抜きでは学校に来ても授業に集中することができず、いわゆる落ちこぼれの原因にもなっています。

みなさんは今、幼稚園では運び出しが多すぎると、いう題名の本が出ていました。このことを存知でしょうか。大人は、子供を「小さな子供だから」といって見くびつてはいけません。児童を見くびつて子育ての手を抜くと、伸びる才能の芽を摘み取る直

あるといわれていますが、三歳までにその八割ができる、六歳までに九割ができるといいます。このことからも、三歳までの教育がいかに大切であるかがわかると思思います。

花や野菜の成長にとって元肥が不可欠のように、子供の成長にとても元肥（家庭教育）が必要です。子供の荒廃の原因を学校のせいにしたり、社会のせいにしたり、いっそ親のせいにして、親の教育が問題だと指摘する親もいます。

父親の役割を濱物の重石にたとえるならば、重いほどよろしい。子供にとって物わかりの良い父親、女房のこきげんとりの父親では、よい濱物の味は出せません。

すが、この子は絶対人間の社会に適応することなく死んでしまいます。

があります。一昔前まではミルクで子育てをするのが流行でしたが、今ではできるだけ母乳で育てる方がいいです。

は徐々に厳しくし、六歳から九歳までの間を最も厳しく、それ以後は徐々に和らげていくようにすべ

## さわやかレポート②

### 親ぼく会から

#### 地域に役立つ組織に

##### 十市の セイレイ従業員

昭和二十六年、香長村当時に結成されたという古い歴史をもつ組織。もともと、十市から通勤する協和農機の従業員のみなさんが親ぼくの意味で結成したもので、最

月百田というから、サイフの方は軽い。会員から、ただの親ぼく会ではどうも……との声もあり、たまたま、香長中学校の生徒がクラブ活動の帰りに、稻生から十市への市道が暗く不安だという声をきいて、とぼしいサイフから防犯灯を七ヵ所に、カーブミラーを三ヵ所に設置したり、小学校へ遊具の寄付をするなど「慈善団体」としても活躍してきました。

十月二十一日、市長から感謝状を贈られた十市会（島田平会長）

は、「会員（現在は六十一人）みんなの力でこれまでやってこれました。会費の値上げも検討しなければならないのだが、会の主旨はあ

くまで親ぼく会。来年、正月の会で話しあうが、当分の間は、いまの施設の維持（電気料は市負担）が手いっぱいだろう。」と話されていました。

善意で生れ育った“地区組織”。これからも、行政とはちがう分野で、地区に密着した地道な活躍を期待したいものです。

今年もにぎやかに、十月二日、三日の両日、恒例になった観光物産祭りが、市民体育館で行われました。

第九回老人体育大会の優勝旗講入の費用に、池本土木㈱と池本興業㈱よりそれぞれ一万円、計二万円のご寄付をいただきました。ありがとうございました。

夫婦愛　○乳飲み子のときのしつけがなすり合います一步  
○親の姿勢がしつけの一歩  
○先生と親とがしつけの一步  
○幼な子を育てるしつけ  
○親と子の心のふれあい　愛のむち  
話し合い

盛期には百八人で、会費はいまも月百円というから、サイフの方は軽い。会員から、ただの親ぼく会ではどうも……との声もあり、たまたま、香長中学校の生徒がクラブ活動の帰りに、稻生から十市への市道が暗く不安だという声をきいて、とぼしいサイフから防犯灯を七ヵ所に、カーブミラーを三ヵ所に設置したり、小学校へ遊具の寄付をするなど「慈善団体」としても活躍してきました。



### にぎやかに 物産祭り

の雨でしたが、バザーや利き酒コナーにはたくさん的人が集まりました。その他、郵便局の記念切手展、好評のタバコの銘柄当て、ジャンボパンの重さ当て、天ぷらやお店もいっぱい。

また、この日はこれから一年間、南国市の観光事業にお手伝いをしでもう、三人の観光コンパニオンの披露が行われました。市観光協会の沢村武（会長）より表彰をいたしました。三人のおじょうさんの明るい笑顔に買い物客も、しばし足をとめていました。

南国市連合婦人会（西森律会長）が、九月、市民から募集していた「家庭のしつけ」の標語は、約五十点の応募がありました。その中から、主なものを紹介します。

みなさんは、どのようにお考えになられるでしょうか。



### 「家庭のしつけ」 標語

「青少年の健全育成」のために

——南国市連合婦人会（西森律会長）が、九月、市民から募集して

いた「家庭のしつけ」の標語は、

やあんころもちの実演販売など催しやお店もいっぱい。

の雨でしたが、バザーや利き酒コナーにはたくさん的人が集まりました。その他、郵便局の記念切手展、好評のタバコの銘柄当て、ジャンボパンの重さ当て、天ぷらやお店もいっぱい。

また、この日はこれから一年間、南国市の観光事業にお手伝いをしでもう、三人の観光コンパニオンの披露が行われました。市観光協会の沢村武（会長）より表彰をいたしました。三人のおじょうさんの明るい笑顔に買い物客も、しばし足をとめていました。

南国市連合婦人会（西森律会長）が、九月、市民から募集していた「家庭のしつけ」の標語は、約五十点の応募がありました。その中から、主なものを紹介します。

みなさんは、どのようにお考えになられるでしょうか。

約五十点の応募がありました。その中から、主なものを紹介します。

みなさんは、どのようにお考えになられるでしょうか。



## 廃品・再利用のすすめ



### ビンやガラス類売れます

ビン・ガラス類は再利用されずに不燃物として埋められています。

最近、南国市内にこれらを買いたる業者ができ、一定の条件を満たせば売れるようになりました。

決して高価とは言えませんが、廃品の再利用という点から、保育所や子ども会、P.T.A.、町内会などの資金づくりに役立てられてはいかがでしょう。

ビン・ガラス類なら売れます

省資源、リサイクル（再利用）

が言われてしばらくたちましたが、

**国民  
年金**

### 私たちと 国民年金

国民年金は、二十歳から五十九歳までの人で、厚生年金などの職場の年金に加入していないすべての人が加入しなければなりません（強制加入）。しかし、サラリーマンの奥さんなどは強制加入から除かれ、希望により加入できること

（一定の条件とは）

○よこそれをそいで、中身とフタ

をとつてください。

（二つの条件とは）

○よこそれをそいで、中身とフタ

をとつてください。

（三つの条件とは）

○よこそれをそいで、中身とフタ

をとつてください。

### 国民健康保険シリーズ⑧

厚生省は今、「老人保健法案」を国会に提出し、来年十月より実施予定です。市民の皆さんに、ご理解いただきため、この法案のねらいと内容についてお知らせしてみましょう。

この法案は、本格的な高齢化社会の到来に対応し、国民のみなが健康で不安のない老後の生活を送ることができるように、総合的な保健対策を推進することを目的としています。

わが国の平均寿命は飛躍的に伸び、現在では男子七十三・三歳、女子七十八・八歳と、世界でもトップクラスの長寿国となっています。一方、出生率は減少の傾向にありますので、総人口に占める老人の割合は世界に例を見ないよう早さで上昇し、将来は二十世紀に近い高齢化社会になります。

### 「老人保健法案」について

老人は病気にかかりやすく、有病率は若い人の約四倍になっています。また病気の中では高血圧や脳卒中、心臓病などの循環系の病気が多く、全体の四十歳以上を占めています。これらの病気はいつだんかかると治りにくく、治った

六年度には二兆五千億円を超えるものと見込まれ、特に老人の多くが加入している国民健康保険の運営に深刻な影響を与えていました。

これからの高齢化社会にあって、増え続ける老人医療費を国民みんなでどのように公平に負担していくかは、極めて大きな問題です。

この知識を広めるため、保健学級などによる健康教育を行なう。

◎個別にいろいろな健康相談に応じる。

◎循環器とガンを中心に年一回健診検査を行なう。

◎脳卒中の後遺症で体の不自由な人に対して、機能の維持回復機能訓練を行なう。

◎在宅で寝たきりの人などに対し、保健婦などによる訪問指導を行なう。（次回へ）

（○）健康診査の受診者に健康手帳を交付し、その結果を記録して、医療と日常生活の健康管理に役立てる。

（○）健康についての自覚を高め、正

## 印鑑証明と資格証明

の公示公開の原則によることは言

うまでもありません。

ところが、登記制度にも数少ない例外があり、印鑑登録や証明がその一つです。たとえ本人であつても「登録された印鑑」を閲覧で

ます。このことは、私たちの社会でさき、さらに証明請求は本人ある

印鑑を殊に重要視することが理由となつていてことから、理解いただけると思います。

法人登記についての手数料は、関覧は無料、印鑑証明一通百円、

副本等は一通三百五十円となっています。

（○）印鑑登記についての手数料は、関覧は無料、印鑑証明一通百円、

副本等は一通三百五十円となっています。

### 国民年金保険料

3期分(10,11,12月分)

納期限は

11月30日(月)です

## 水道給水工事 資格試験

水道局では、①給水工事責任技術者と②給水工事技能者の資格試験を行います。

### 1. 試験

①責任技術者、12月10日、市役所4階大会議室

②技能者、12月11日、市役所4階大会議室と体育館前（配管実技）

2. 受験資格・水道局にある要綱によります。

3. 受験申込み・11月21日から11月30日午後4時まで水道局で。（南国市大塙甲1960の2）

4. その他・くわしいことのおたずねは③1234へ。

## 民具の展示会

長岡民具保存会では、結成10周年を記念して、香長平野を中心とした農村民具、衣料など1000点余りを展示公開します。興味のある方は、ぜひおいでください。

なお当日は、長岡地区出身の方の書画も展示します。

日時・11月22日（日）

午前9時～午後4時まで。

場所・長岡小学校北校舎2階。

## 洋画サークル 会員募集 初心者歓迎！

中央公民館では、洋画サークルの会員を募集しています。

洋画に興味のある方、どしどしが参加してください。

日時・毎月第1・第3水曜日  
午後7時～9時まで。

場所・中央公民館  
講師・田島惇巳

申し込み、問い合わせ・中央公民館（④3498）まで。

## 県民手帳申し込みの方

県民手帳が市役所へ届きました。申し込みの方は、代金（一冊三百円）を持つて、四階企画財政課まで取りにおいでください。なお、多少の余分がありますので、希望の方もどうぞ。

**11 12**

# 市民カレンダー

11月21日から12月10日まで

## ●健康相談など

内 容	地 区	日 曜	時 間	場 所	対 象
乳児健診	三 和	1/3 水	1:30~2:00	三和地区公民館	生後2ヶ月 ~1年2ヶ月
	前 浜	27 金	1:30~2:00	南部福祉館	〃
乳児相談	国 府	25 水	1:30~3:00	国府地区公民館	
	田 村	25 水	1:30~3:00	田村西部公民館	
健 康 相 談	植 田	30 月	1:30~3:00	植田公民館	
	長岡東部	25 水	1:30集合	南陣山公民館	
成人食講習会	全 地 区	25 水	1:30~	社会福祉センター リハビリ室	
リハビリ教室	全 地 区	25 水	1:30~	社会福祉センター リハビリ室	
不用犬買上	全 地 区	1/1 火	9:00~9:30	市立図書館前	
1歳6ヶ月児 健診	〃	2 水	12:30~1:00	大篠地区公民館	昭和55年 5月生まれ
乳児健診	稻 生	4 金	1:30~2:00	稻生 〃	生後2ヶ月 ~1年3ヶ月
健 康 相 談	長岡西部	5 土	9:00~11:30	中央福祉館	
乳幼児相談 歯科相談	後免・野田 大篠 東崎西部	7 月	1:00~4:00	社会福祉センター 保健婦室	
離乳食講習会	大 篠	8 火	1:30集合	大篠地区公民館	
健 康 相 談	左 右 山	10 木	1:30~3:00	左右山公民館	

## ●金属類の収集

日 曜	地 区	備 考
1/4 火	物部、稻生	第4火曜日
25 水	大篠	第4水曜日
1/5 火	野田、後免	第1火曜日
2 水	長岡	第1水曜日
8 火	国府、岩村、岡豊 三軒家	第2火曜日
9 水	久礼田、瓶岩、上倉	第2水曜日

## ●休日在宅医

日 曜	当 番 医	電 話
1/22 日	上村診療所(里改田)	⑤-8286
23 月	鍋島医院(国府)	②-0030
29 日	柴田外科(大塙)	④-3412
1/6 日	千屋崎病院(稻生)	⑤-3355

## ●金属類以外の不燃物の収集

日 曜	地 区	日 曜	地 区
1/1 土	東崎東部・中部・西部、宇田、祈年	1/4 火	里改田、片山
23 月	国府、岩村	2 水	浜改田
24 火	笠ノ川、八幡、小蓮、定林寺 滝本、蒲原	3 木	前浜、下島、久枝
25 水	中島、常通寺島、江村、 小籠、三軒家	4 金	立田
26 木	植田、久礼田	5 土	田村
27 金	植野、領石	7 月	十市南部
28 土	瓶岩、上倉	8 火	稻生
30 月	十市北部	9 水	能間、野田口、城陸、楢田町 朝日町
		10 木	稻吉、西窓、新川

## 市 の 統 計

10月

56.10.31現在

### 《面 積》

124.98km<sup>2</sup>

### 《人の動き》

人 口 46,367人  
(前月比 45増)

うち男 22,601人  
女 23,766人

世 带 14,768世帯

出 生 51人

死 亡 26人

転 入 161人

転 出 141人

### 《交通事故》

発生件数 36件

死 者 1人

傷 者 44人

### 《火 災》

発生件数 0件

うち建物 0件

林野 0件

被 害 額 0万円

### 《救 急》

出動回数 75回

うち急病 36回

交通事故 15回

一般事故 16回

そ の 他 8回

### 《建築確認申請》

40件

### 《開発許可申請》

3件

### 《農地転用許可申請》

17件

南国市役所…… 〒783南国市大塙甲2301 3-2111(代)

領石支所 2-0020 岡豊支所 4-2423 三和支所 5-8332 十市支所 5-8401

水道局 3-1234 市民体育館 4-3498